

» Je suis heureux de vous transmettre aussi une bénédiction toute spéciale de Sa Sainteté ; et je saisis cette occasion pour vous offrir l'expression de mes sentiments très-distingués.

» A. VOLPINI,

» Secrétaire de Sa Sainteté pour les Brefs aux Princes.

» Mgr HENRI TÊTU,

» Prêlat de la maison du Pape,

» Procureur de S. E. le cardinal Taschereau.»

---

### La dévotion à la sainte Vierge

L'adorer serait une impiété ; la vénérer plus que toute créature est une obligation. On sait que la théologie distingue, en sa langue précise, trois sortes de culte : le culte de latrie, le culte d'hyperdulie, et le culte de dulia. Si on osait rendre à Marie une adoration véritable, on commettrait une idolâtrie ; si on se contentait de l'hommage de *dulia* et de la vénérer au même degré que les autres serviteurs de Dieu, nos hommages seraient incomplets, Marie étant l'immaculée et la mère de Dieu ! Nous lui devons un culte spécial, supérieur, que l'on nomme *Lyperdulie*, vénération suprême.

---

### Lettre au R. P. Promoteur de l'Association de la Sainte-Famille

Trois-Rivières, P. Q., 2 mai 1892.

« Au R. P. Promoteur de l'Association de la

» Sainte Famille, Québec.

» *Mon Rév. Père,*

» J'ai la satisfaction de vous annoncer que nous avons fait, hier, l'inauguration solennelle de l'Association des Familles dans la ville et paroisse des Trois-Rivières. A la clôture de la Neuvaine de saint François-Xavier, que nous avons eue au commencement du Carême, j'avais prié le Rév. Père Prédicateur de faire connaître l'Association, et de la présenter comme un des meilleurs moyens de persévérance. Le dimanche suivant, j'ai repris le travail moi-même, et dès lors nous avons commencé à recevoir les noms des familles, qui désiraient s'associer. Nous avons choisi la fête de la Sainte Famille comme fête patronale et comme jour de l'inauguration et du renouvellement annuel. Nous avons hier soir 850 familles qui, réunies dans la cathédrale, se consacraient solennellement à la Sainte Famille, et s'engageaient à ne pas manquer de faire chaque soir la prière en commun. Mgr Lafèche a bien